



Accueil | Portail | Dossiers | Le saviez-vous | Le saviez-vous ? Le tribulus : l'ancêtre des mines antipersonnel

## Le saviez-vous ? Le tribulus : l'ancêtre des mines antipersonnel

Mise à jour : 27/02/2019 - Auteur : Carine Bobbera - Direction : DICO

Le saviez-vous ? Derrière beaucoup de coutumes, usages, traditions et expressions militaires se cachent bien souvent des anecdotes insolites, amusantes ou historiques. Alors pour étoffer votre culture générale et briller le matin devant vos collègues à la machine à café, plongez-vous dans notre rubrique du mercredi. Aujourd'hui, vous allez découvrir l'ancêtre des mines antipersonnel : le tribulus.



La légion romaine était une armée quasi invincible sous l'Antiquité. Pour neutraliser ses ennemis elle possédait une arme redoutable : le tribulus ou chausse trappe. C'est la mine sans poudre de l'époque !

En latin, tribulus signifie chardon ; un nom de baptême lié à sa forme. En effet le tribulus ressemble à une petite étoile de fer dotée de quatre pointes. Quand elle tombe par terre, elle tombe toujours avec une pointe vers le haut.

Les légionnaires en semaient en grand nombre sur un terrain ou une route où l'ennemi était attendu. Pratiquement invisible, le tribulus était indétectable. Et dès qu'un piéton ou un cheval marchait dessus, la pointe acérée pénétrait dans le pied, provoquant de graves blessures et rendant par la même occasion inopérant l'homme ou l'animal.

### **En savoir plus :**

Exposition « L'armée de Rome – La puissance et la gloire »

Jusqu'au 22 avril 2019

Ouvert tous les jours de 10h à 18h, sauf le mardi

Musée départemental Arles antique

[www.arles-antique.departement13.fr](http://www.arles-antique.departement13.fr)

